



Plongée au cœur du monde scolaire

dans le **RÉTRO**

Alors que les écoliers profitaient de l'été, des petites mains s'activaient en coulisses dans les établissements scolaires ! Les premiers jours de juillet furent consacrés au grand ménage : les sols, les jeux, le mobilier, les salles de classe...



Manon, Inès, Stéphanie, Thérèse, Cathy, Pascale, Cindy M, Inda, Alexandra, Atika, Marjorie, Valérie, Alexandra, Céline, Élodie, Marie-Lou, Sandrina, Aurélie, Vanessa A, Estelle, Élodie, Christine, Sylvie, Sandrine P, Laurence, Jeanne et Cindy A. n'ont rien laissé au hasard ! ●



Quelques
mots de...

Myriam Simonazzi

7^{ème} Adjointe
Chargée des l'éducation
et de l'enfance

« Un contexte sanitaire difficile mais l'année scolaire 2020-2021 a pu se dérouler en présentiel. Les protocoles nous ont obligés à prendre des dispositions particulières et inédites, à équiper les élèves concernés de masques réutilisables. La collectivité a aussi pris à sa charge les repas non annulés suite à une fermeture de classe. Je tiens à remercier les enseignants, les ATSEM, les agents communaux des secteurs scolaires, périscolaires et techniques pour leur professionnalisme, leur réactivité et leur bienveillance. Grâce à eux les élèves ont pu être accueillis au mieux. Quant aux projets de travaux : la construction d'un restaurant scolaire à Victor Hugo devrait améliorer les conditions d'accueil des petits ; et la rénovation de la cour de libération devrait apporter une meilleure protection contre la chaleur et créer de nouveaux espaces à s'approprier. Nous souhaitons que cette année scolaire se déroule encore mieux et espérons voir un allègement dans les protocoles sanitaires ». ●

DU CÔTÉ DES ÉQUIPES ENSEIGNANTES

Cette rentrée des classes a été pour certains la première dans les écoles villardiennes, tandis qu'elle a marqué un nouveau départ pour d'autres. Ainsi, la Municipalité remercie et souhaite une bonne continuation à **Mesdames Debbagh** (République), **Bouvier** (Jules-Ferry), **Zafriou, Vallier, Meunier** et **Monsieur Salon** (Libération). Elle souhaite enfin la bienvenue aux nouveaux enseignants : **Mesdames Klein, Faure, Depollier** et **Tournier** (Libération), **Mesdames Onimus** (Jules-Ferry) et **Bonnardel** (République). ●

UNE NOUVELLE DIRECTION POUR L'ÉCOLE LIBÉRATION

C'est un nouveau départ pour **Nadia Zafriou** ! C'était en 2016 qu'elle prenait la direction de l'école élémentaire Libération à Brignoud. Enseignant aux élèves de CM1 et CM2 de Brignoud, la jeune femme s'est investie dans de nombreux projets pédagogiques, comme l'opération « Vélo citoyen » pour n'en citer qu'un. Dorénavant, c'est auprès des écoliers des Adrets qu'elle prodiguera leçons et conseils. Nadia laisse la direction de Libération à sa collègue **Sandrine Depollier** (photo). ●



de Villard-Bonnot



Les Associations de Parents d'Elèves se mobilisent !

LE SOU DES 3 ÉCOLES DE VILLARD-BONNOT

Mot du bureau : « Nous souhaitons à tous les élèves et à leurs parents une belle année scolaire, en espérant pouvoir vous retrouver le plus souvent possible autour de nos événements ! Après avoir consacré l'été à la préparation du vide-grenier, l'association proposera courant octobre une opération vente de Beaufort (coopérative du Beaufortain) puis enchaînera sur la vente de sapins et de chocolats de Noël. Nous espérons vivement pouvoir vous donner rendez-vous pour un moment festif et convivial lors de notre fête de Noël, le premier week-end du mois de décembre. Si vous souhaitez en tant que parents d'élèves participer à la vie de l'association, ne serait-ce que pour le temps d'un événement, n'hésitez pas à prendre contact avec nous. »

 lsdevb@gmail.com
le-sou-des-ecoles-de-villard-bonnot.neopse-site.com
 @le sou des écoles Villard-Bonnot

En haut de gauche à droite : Nicolas Dumontier, Benoît Dervin, Virginie Marchal et Hélène Martin ; En bas de gauche à droite : Gislain Chatelard, Caroline Rouillet, Estelle Petit et Stéphanie Nègre



L'APE DES ÉCOLES DE BRIGNOUD

Mot du bureau : « Après 2 années aux actions limitées, l'APE de Brignoud espère reprendre son rythme de croisière ! En plus de l'organisation d'événements pour aider à financer des projets pédagogiques au cours de l'année, l'APE sera votre voix lors des conseils d'école et des différentes réunions municipales concernant la vie de vos enfants à l'école. Parmi les temps forts à venir, vous pourrez nous retrouver pour la vente de chocolats de Noël, les conseils d'école, la fête des enfants, la tombola ou encore la kermesse de fin d'année. Parents, rejoignez-nous pour faire entendre votre voix et œuvrer pour le bien-être de nos enfants à l'école ! Vous pouvez contacter les membres de l'APE par mail ainsi que sur notre groupe Facebook. Bonne rentrée à tou.te.s les petit.e.s et grand.e.s villardien.ne.s ! »

L'agenda. Octobre-novembre : 1^{er} conseils d'école ; novembre : vente de chocolats de Noël ; décembre : goûter de Noël à l'école.

 ape.brignoud@gamil.com - www.ape-brignoud.com
 @APE Brignoud

L'APE Brignoud





FOCUS sur la restauration scolaire

LE CHOIX DU PRESTATAIRE & L'EXIGENCE DE LA QUALITÉ

Tous les repas servis dans les restaurants scolaires de Villard-Bonnot sont préparés par un prestataire qualifié : Guillaud Traiteur. Ses services ont été retenus dans le cadre d'un marché public. Parmi les critères d'exigence imposés, la Municipalité a été particulièrement attentive à la qualité des produits, l'équilibre et la diversité des menus mais également l'impact et le respect de l'environnement.

Ainsi, Guillaud Traiteur **favorise dans ses préparations les produits frais** (75 %) aux surgelés et s'attache à **proposer des plats de saisons**. Il mise sur le savoir-faire de ses cuisiniers et des recettes « fait maison » (soupe, gratins...). D'autre part, **l'utilisation et la mise en valeur des produits bios** (labélisés Agriculture Biologique, et/ou Mangez Bio Isère). 25 % des produits utilisés par Guillaud Traiteur sont Bio. Initiée en 2017, cette démarche s'illustre également **en proposant une composante bio par jour** aux enfants (fruits, légumes ou fromages...) ainsi qu'un **menu 100 % bio toutes les 6 semaines**. Enfin, si la Municipalité a retenu ce traiteur, c'est aussi pour son **engagement auprès des producteurs locaux**. Autrement dit, le recours aux circuits courts. 70 % des producteurs avec lesquels travaille Guillaud Traiteur sont établis en Isère. 100 % de la viande bovine est également iséroise. Plusieurs partenariats existent sur la Région Auvergne Rhône-Alpes : ils permettent ainsi de faire découvrir aux élèves les saveurs locales et régionales (Ain, Savoie, Drôme...).

Le traiteur compte dans ses équipes des diététiciennes qui s'assurent que les menus respectent l'équilibre nutritionnel des enfants, à tout âge.

Elles veillent également à ce que soient **proposés des menus alternatifs, à chaque période** (6 semaines). Il s'agit de menus sans porc, sans viande ou sans poissons. Les protéines nécessaires à l'enfant sont alors apportées par les œufs, les légumineuses ou encore le soja. Une alimentation variée afin que chacun prenne du plaisir ! Et sur ce point, Guillaud Traiteur ne s'y est pas trompé en mettant en place **des menus festifs ou encore des semaines à thème**. Grâce à des temps forts comme la semaine du Goût, les semaines festives (Noël, Mardi Gras...) ou encore la semaine découverte du Monde et la Fraich'attitude (valorisation des fruits et légumes sous toutes leurs formes), **l'enfant éduque son palais de manière ludique !**



RESTER À L'ÉCOUTE

Le saviez-vous ? Tous les deux mois, la Commission Menu se réunit afin de faire le point sur la restauration scolaire. Elle est composée d'élus, de l'équipe de Guillaud Traiteur, de représentants des parents d'élèves ainsi que les cheffes d'équipe des quatre restaurants scolaires de la Commune.

Ce temps permet, en effet, d'établir un bilan à partir des différents retours et points de vue des principaux intéressés. Bien des points sont donc étudiés de près : la qualité des produits servis, les semaines thématiques, le succès ou le flop de certains menus mais également le gaspillage qui peut en découler. C'est aussi à cette occasion que les équipes techniques évoquent leurs contraintes ou les éléments à mettre en place pour fluidifier le service en salle. Enfin, les membres peuvent découvrir en avant-première les prochains menus pour les deux mois à venir. L'objectif de la Commission est de pouvoir apporter des adaptations dans un souci constant d'amélioration du service de restauration scolaire.

Dans le même esprit, la Municipalité a l'habitude de proposer un déjeuner test avec cette fois-ci les représentants des Associations de Parents d'Élèves. Sur demande, les parents peuvent, le temps d'un déjeuner, découvrir l'organisation et les produits servis. Une immersion dans le quotidien gourmand de leurs enfants !

À noter : Les déjeuners tests ont été suspendus durant la crise sanitaire. ●

ANIMATIONS PÉDAGOGIQUES

Plusieurs fois dans l'année, le Traiteur Guillaud propose aux enfants des animations divertissantes et ludiques. **L'objectif : sensibiliser et faire découvrir des saveurs par le jeu ou l'humour.** ●





Bien être des enfants

DES NOUVELLES DU FUTUR RESTAURANT SCOLAIRE DE VICTOR-HUGO

La construction d'un nouveau restaurant scolaire pour l'école Victor Hugo a été actée lors du vote du budget communal en mars dernier (VB Infos 92). Pour mémoire, le bâtiment comptera une salle de réfectoire équipée de son mobilier, une entrée vestiaire pour les enfants, une cuisine équipée (liaison froide), un vestiaire pour 7 agents, des sanitaires, un local alimentaire, un local technique et un bureau. L'établissement sera édifié sur la même parcelle que l'école et sera de plain-pied.

En septembre, les premières esquisses ont été présentées lors d'une réunion entre l'architecte EOLE et les acteurs concernés. D'ici la fin d'année 2021, la phase d'avant-projet devrait être validée. Elle comprend notamment l'accord pour les détails des équipements techniques ainsi que pour les plans. Le dépôt de permis devrait se faire au début du premier trimestre 2022 afin de permettre au chantier de s'ouvrir dès le début de l'été 2022. ●



QUELS COÛTS ?

Pour la Municipalité :

Repas à l'achat : 3,06 €/élève

Prix de revient (personnel, eau/électricité, matériel) : 10,80 €

Pour les familles pour 2021-2022

(calculé en fonction du quotient familial) :

Tarif moyen payé par les familles : 3,80 €

De 0 à 465 : 2,66 € le repas

De 466 à 1500 : 2,29 € + (QF x 0,003)

Supérieur à 1500 : 7,07 € le repas

Hors Commune : 7,21 € le repas



Cadre de vie

LA COUR DE L'ÉCOLE LIBÉRATION SERA BIEN VÉGÉTALISÉE

Après la cour de l'école République (Lancey), c'est au tour de la cour de l'école Libération (Brignoud) d'être végétalisée. **L'objectif de telles opérations est de permettre à la fois l'amélioration du confort d'usage de la cour mais également l'adaptation au changement climatique.**

La végétalisation des cours œuvre pour la réduction des îlots de chaleurs (protection des façades par du végétal, création de zones d'ombre naturelles...), la création d'une nouvelle ambiance de cour avec notamment l'aménagement de coins calmes et non genrés et l'installation de mobilier adapté. Rendre perméable les cours doit permettre de limiter l'engorgement du réseau unitaire (eaux usées et pluviales). Un soin sera apporté à la récupération et la réutilisation de l'eau. Enfin, la création d'un potager est aussi envisagée. **Précisons pour finir que le projet comprend également la rénovation des sanitaires de l'école.**

Après présentation du projet auprès des équipes pédagogiques de Libération, au printemps 2021 (avec un suivi des modifications en septembre), le calendrier des travaux se précise. Le cahier des charges devrait être déposé en décembre 2021, tandis que la consultation des entreprises est prévue pour le premier trimestre 2022. Si tout va bien, les ouvriers interviendront à l'été 2022 sur la petite cour de l'école Libération. À noter : une demande de subvention est en cours auprès de l'Agence de l'Eau. ●

SOLIDARITÉ ET COVID-19

Tout au long de l'année 2020-21, la Municipalité avait fait le choix de prendre à sa charge financière les repas de la restauration scolaire le premier jour de fermeture de classe, en cas de contamination au COVID-19. Cela représente pour cette année particulière 69 repas et une somme de 200,10 €. La Municipalité a choisi de reconduire cette décision pour l'année scolaire 2021-2022. ●

